

"Este banco del parque"

## Una venganza fría

► Poli Délano reaparece con una novela donde presenta a dos personajes que buscan el pasado en el Santiago actual.

IVÁN QUEZADA

Deborah y León se conocen caminando por Santiago. Ella es estudiante y la trae el recuerdo de un antiguo amante chileno; León pretende escribir una novela, mientras rememora a su esposa detenida desaparecida y prepara su conciencia vengativa. De este modo Poli Délano nos sumerge en una red de sensaciones en su última novela "Este banco del parque" (Grijalbo).

• ¿Cuál sería la manera correcta de enfocar el pasado reciente de Chile?

• "Con la verdad nada más. Con una mirada crítica y despiadada respecto a los hechos que ocurrieron".

• Nos parece que hay bastante descontento con la literatura relativa a los últimos 30

años del país.

"No conozco mucho de lo que se ha escrito. Sé que se toca en muchas novelas narrada de malas, como las de Ramón Díaz Jerecic, Fernando Jerez y Socia González. Puede ser que no les gusten a algunos críticos. Pero creo una necesidad criticarlas mal sólo porque se refieren al pasado inmediato".

• ¿No teme al panfleto cuando trata asuntos políticos?

"No tengo ese miedo porque nunca he caído en él. Además, más temas no son políticos: escritos de amores, matrimonios, separaciones. El contexto es el que conoces aquí y el exilio. Pero son historias que suceden en una situación de destierro; no es el centro".

• ¿A qué se deberá que la mayoría de los narradores sean santiaguinos?



Poli Délano es autor de 20 libros.

• ¿En cuál género se siente más cómodo, en la novela o en el cuento?

"Le escribo diez novelas y diez libres de cuentos. Los cuentos, eso sí, tienen más difusión porque se han hecho ocho o nueve antologías con ellos. Se les conoce más, pero yo me siento bien en ambos géneros".

• Tenemos entendido que está escribiendo relatos para niños.

"I face 2 ó 3 años fui a la Feria del Libro de Guadalajara, donde conocí a una editora que publicó libros infantiles. Me pidió una historia y recordé el tiempo de mi infancia en que viví con Neruda, cuando mi padre y él estaban diplomáticos en México y arrendaron una gran casa. La mascota del poeta era un tejón que hizo las de quince y caco. De modo que me inspiré en ese incidente para escribir el libro 'El tejón traidorero', que acaba de ser publicado. Todo eso me trajo a la memoria otras cosas con las que hice el torno de cuentos 'Pelícarpo y el tío Pablo', que espero editar el año próximo en España".

## Una venganza fría [artículo] Iván Quezada

Libros y documentos

### AUTORÍA

Délano, Poli, 1936-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Una venganza fría [artículo] Iván Quezada. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa